

Área temática de desarrollo, ambiente y territorio.

Mesa: territorialidades rurales

Una visión de las transformaciones rurales en el proceso de expansión urbana: el caso del corredor urbano Ciudad de México – Pachuca, Hidalgo.

Dr. José Miguel Rivera Rojas*

En México, en la región centro del país, los actuales territorios del corredor urbano México-Pachuca se ven inmersos en el fenómeno de expansión urbana estructurándose por medio de nuevos asentamientos humanos que se establecen sobre zonas rurales, provocando en ellas la existencia de diversos fenómenos, entre los cuales se presentan la suplantación de la productividad, la ruptura de las escalas y condiciones sociales, así como la propia reestructuración de los espacios tradicionales, esta situación que responde a su inserción dentro de la lógica de la concentración de capitales y mercados da como resultado una fuerte y trascendental transformación las condiciones rurales preexistentes. Por lo anterior, el objetivo del trabajo se basa en exponer la expresión continua de la expansión territorial y su relación con las transformaciones rurales que son resultado del crecimiento de la mancha urbana de la ciudad. Ello, con el objetivo de exponer las diversas manifestaciones de las relaciones entre los actores y las condiciones territoriales a las que se ven sujetos en el actual desarrollo urbano de la Zona Metropolitana del Valle de México.

*Profesor – Investigador de la Universidad Autónoma Metropolitana, Xochimilco, en el departamento de Métodos y Sistemas. E-mail. Xi_arc@hotmail.com